

NUESTRA PARAULA!!

Hacer presión sobre vuestros gobiernos para que se nos ayude. Así os ayudaréis a vosotros mismos. A nosotros nos toca el trágico honor de que sea España donde se defiende hoy la paz y la libertad del mundo

Organ del Comitè Provincial de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. C. de la I. C.)

Año VIII—Mahón 20 Septiembre 1937—N.º 73—Cuarta época

Redacción y administración:
ANUNCIVAY, 24 (Teléfono, 150)
Número suelto: 15 cts.

(Palabras de la camarada Margarita Nelken pronunciadas en su reciente conferencia dada en Bruselas)

Intensificando la producción en la retaguardia, cooperaremos a la Victoria de los frentes

Las operaciones en el frente oriental La Juventud Socialista Unificada y los pioneros

La fuerza del frente de Madrid no reside únicamente en el hecho de que las mejores unidades militares se encuentren allí, sino en que este frente tiene la retaguardia más sólida y mejor organizada, gracias a los esfuerzos de los partidos y organizaciones del Frente Popular. El estado del ejército se determina por el estado de la retaguardia. La base de la retaguardia del frente oriental (Aragón) era Cataluña, la región más industrial y más desarrollada económicamente, de España. Cataluña dispone de una industria que por su organización y dirección es capaz de satisfacer, no solo las necesidades del frente aragonés, sino que puede ser potente manantial de elementos técnicos y militares para otros frentes republicanos. La razón de la pasividad anterior en los frentes de Aragón residía en la debilidad de la organización de Cataluña, que durante mucho tiempo no representó un campamento de disciplina solidamente organizada y templada en la lucha contra los fascistas. La falta de organización de la retaguardia catalana, obligaba a las unidades del frente de Aragón a permanecer inactivas ante las numerosas fuerzas de los rebeldes. La debilidad de Cataluña como base del frente de Aragón y la organización insuficiente de las unidades de ese frente, no tuvieron únicamente por causa la debilidad interior de Cataluña, sino el hecho de que el Gobierno central español, presidido entonces por Largo Caballero, no tomase las medidas necesarias para ayudar a Cataluña en sus fenómenos morbosos.

La situación interior de Cataluña cambió radicalmente después del putsch trotskista-fascista de Mayo en Barcelona. Este putsch, reveló, con fuerza excepcional ante los ojos de la masa y el pueblo catalán, la verdadera esencia fascista de espionaje del putsch trotskista y de los grupos de elementos incontrolables que se le unieron durante el putsch. Esto creó en el interior de Cataluña una situación política favorable para reorganizar toda la retaguardia y el frente de Cataluña. Después de Mayo, el nuevo Gobierno español, presidido por Negrín, se ocupó de esto. Los resultados de este trabajo no tardaron en hacerse sentir. La larga ausencia de actividades republi-

canas en el frente oriental fué organizada por el mando de los rebeldes para hacer fortificaciones en todas las líneas del frente ocupadas por sus tropas. La primera labor de las tropas republicanas fué romper el frente fortificado de las unidades fascistas y ocupar los sectores más importantes. La caída de Belchite significa la ruptura y debilitación de todo el sistema de fortificaciones rebeldes en el frente oriental, y facilita en cierta medida el desarrollo de las operaciones republicanas contra Zaragoza y Teruel. Desde el comienzo de la ofensiva hasta hoy, las unidades republicanas, avanzando 15 o 20 kilómetros sobre un frente de 80 a 100 kilómetros cuadrados. Debemos esperar próximamente una nueva actividad republicana, en primer lugar contra Zaragoza. La toma de ese punto después de la caída de Belchite significaría una amplia brecha estratégica sobre todo el frente oriental de los rebeldes, para cuyo prestigio significaría un nuevo golpe. Esto explica porque las tropas italianas y rebeldes españolas se han lanzado apresuradamente sobre el frente oriental.

Hay que esperar en los próximos días, combates entre las tropas republicanas y estas reservas. Cualquiera que sea el resultado de este combate, la actual ofensiva republicana demuestra que este frente, que era uno de los más débiles de la España republicana, ha entrado en acción. Hay que esperar que esta vez esas posibilidades se utilizarán por el mando republicano y se justificarán enteramente.

IGOLUBIEW

(De «Izvestia»).

Partido Comunista de España

(S. C. de la I. C.)

RADIO MAHÓN

Se convoca a los afiliados a este Partido a la Asamblea General Extraordinaria que tendrá lugar HOY lunes día 20 a las 9 de la noche en nuestro local Anuncivay, 24.

Por tratarse de un asunto de gran interés se suplica la puntual asistencia de todos.

EL COMITE

Con bastante admiración he venido contemplando la gran obra de estructuración que la Juventud Socialista Unificada, ha realizado durante la semana Pro Unidad.

A pesar de ser de gran interés, todos los temas desarrollados durante la semana Pro Unidad, el que más ha despertado una verdadera admiración en mí, ha sido el Día del Pionero.

Una de las cuestiones más complejas y más delicadas, que tiene que cumplir estrictamente la J. S. U. es el problema de los niños. Porque si se piensa en la debilidad de esos pequeños seres, en que las primeras sensaciones que aleatan en su cerebro influirán más o menos en su desarrollo ulterior.

Tengan profunda simpatía por ellos, una gran ternura, para los pequeños a quienes en su debilidad, les podemos hacer víctimas de una sociedad andrajosa, si nosotros no ponemos el máximo de interés para estructurarlo y que pueda ser un hombre útil dentro la futura sociedad.

Hay que formarse una idea clara, tal como la está describiendo la J. S. U. en pro de la infancia. Otra será la situación de los pequeños dentro de la nueva sociedad, que nosotros los jóvenes y juntamente con nosotros todos aquellos que aunque viejos por sus muchos años, pero con un sentimiento humano y un corazón rejuvenecido, nos ayudan a la Juventud, a levantar una obra tan grande como es la educación de los niños, no una educación corrompida como hasta ahora se les a tenido sometidos, si no que ha de ser una educación libre, donde él pueda escoger lo mejor que le plazca para el día que sea hombre pueda desempeñar su cargo con el máximo de facilidad.

Sé por seguro que los lectores habrán observado como yo más de una vez, que hay individuos llenos de ira, que hacen pagar a las criaturitas indefensas las contrariedades, por no ser de su cualidad el desempeño que le encargaron para que prestase su calor a la niñez.

Sin embargo hay otros para quienes es una dicha tener niños a su alrededor consistiendo su mayor alegría el distraerse con ellos, llevar su misma vida, tomar parte en sus juegos, asistiendo a la aparición de su personalidad.

Estos compañeros o compañeras que depositan todo su amor en la infancia, que saben comprender al niño haciéndose escuchar por él, convirtiéndoles en un verdadero amor a la humanidad, no tan solo a los de su propia raza sino también en los de más allá de la frontera, esto solo lo pueden conseguir los que aman a la niñez y por eso la juventud tiene el deber de escoger voluntariamente entre todos sus miembros los más adecuados para desempeñar tan importante cometido que representa el desarrollo físico y moral de la infancia. Los que se dediquen a la educación del niño lo deben hacer por voluntad. El sentimiento que les induzca a ocuparse del niño, sería la mejor garantía para su bienestar.

Centralizar la enseñanza sería suspender por completo el desarrollo integral del niño, ahogarle inconscientemente en el libre pensamiento de la humanidad y para evitar todos estos inconvenientes o mejor dicho para hacerles desaparecer, es preciso que la educación infantil se deje al desarrollo individual.

Los que se dediquen a la educación de la infancia no deben tener un programa hecho de antemano, sino que deberán estudiar el carácter de sus discípulos y advertir en él, las aptitudes que se le manifieste para favorecerle en sus tendencias y ponerlas en el caso si fuese preciso de ensayar dentro de esa vida. Su papel ha de consistir en alcanzar y explicar lo que a este le parezca obscuro, no en rellenarle la cabeza de voces o palabras, que el alumno no llega a comprender de ningún modo.

La Juventud tenemos una gran misión a realizar y esta misión consiste en engrandecer el grupo de pioneros, inculcándoles el respeto a la naturaleza y el amor a la humanidad, para que estos el día que sean hombres no vean seres inferiores de otras razas en sus compañeros de más allá de la frontera.

Por eso yo comprendiendo la importancia que ha tenido el Día del Pionero, no he podido menos que demostrar mi admiración a los camaradas de la J. S. U. por su magnífica actuación en pro de la infancia, que es una de las labores más importantes en la que tenemos el deber de colaborar todos los jóvenes que amamos la libertad y el progreso.

O. TORÁ

A 30 millas de Barcelona 3 destructores leales entablaron combate con el crucero faccioso "Canarias", que duró hora y media regresando los buques leales indemnes de la lucha

Arte de guerra del día 19 de Septiembre

Ejército de tierra

ESTE

En el sector de Zuera nuestras fuerzas rectificaron algo de las líneas de vanguardia. Las baterías enemigas dispararon sobre nuestras posiciones.

NORTE

El enemigo atacó sobre el sector de la costa de Arenas y Cabrales apoderándose de este pueblo más del de San Antolín situado en las proximidades del mar. Atacó Peñas Blancas y Breñas, siendo rechazado con enorme número de bajas.

La actuación de la aviación enemiga fué extraordinaria en el frente de León. Después de un fuerte ataque los facciosos ocuparon una cota de la sierra Caballeros.

En el sector de Oviedo, cañoneo.

UR

En Pitres los rebeldes hostilizaron nuestras posiciones, respondiéndole en igual forma. El avance iniciado en el sector de Pozoblanco continúa lentamente debido a la resistencia enemiga.

LEVANTE

Fuego de mortero y cañón en este sector. Nuestras fuerzas atacaron al enemigo situado cerca de Almuza en el kilómetro 141 de la carretera de Teruel a Valencia.

Los rebeldes hostilizaron las posiciones nuestras de la estación del ferrocarril de Ojos Negros.

CENTRO

Sin novedad.

Noticias de la guerra chino-japonesa

Servicio de Prensa de A. I. M. A. (Agencia de Información Mundial Antifascista)

Shanghai.—La prensa china comunica que Mat-Chang-Han solo ha sido tomado por las tropas japonesas después de un combate sangriento que ha durado 19 horas. Los japoneses emplearon en este combate artillería pesada y más de 20 aviones.

Shanghai.—Los chinos han establecido una nueva línea de defensa en el frente de Shanghai-Wusung con objeto de oponer una resistencia enérgica al nuevo avance de las tropas japonesas. La ofensiva general preparada por éstas durante la última semana no se ha realizado. Las tropas chinas, por razones estratégicas se repliegan sobre las líneas de defensa en que han efectuado grandes trabajos para reforzar las nuevas posiciones conquistadas. Se esperan en breve grandes combates en la nueva línea del frente. En contra de todas las previsiones los japoneses no han podido proseguir su avance en el sector de Yang-Hang, lo cual obedece sin duda a las pérdidas enormes que han sufrido en la ocupación de Yang-Hang y al rechazar los contraataques de los chinos del sector de Lo-Tiang no se han recti-

ficado a pesar del bombardeo que sufren por parte de la aviación y flota de guerra japonesas. La aviación china ha incendiado dos cruceros japoneses y causado grandes desperfectos en otros tres buques, no habiendo experimentado daño ninguno a pesar de la potente artillería antiáerea japonesa. El bombardeo aéreo de los japoneses en el sector de Hong-Kiu a la estación del Norte, ha producido un incendio formidable.

Shanghai.—La prensa subraya el heroísmo de la resistencia opuesta a la invasión japonesa, pese a la superioridad técnica del ejército japonés. También asegura que ciertas derrotas obedecen a traiciones de algunos dirigentes. Las organizaciones envían obsequios a los soldados del frente. La Asociación de Salvación Nacional ha enviado 200.000 paquetes de cigarrillos. Chan-Cai-Chek recibe innumerables felicitaciones.

Shanghai.—El litoral mediterráneo de China ha sufrido de nuevo bombardeos de los buques de guerra y aviones japoneses. Durante la jornada los aviones japoneses bombardearon 3 veces a Swatow y Tchao-Yang. En el litoral de la

provincia de Tche-Kiang, cerca de la ciudad de Ning-Po, ha tenido lugar un duelo de artillería entre los buques de guerra japoneses y los guardacostas chinos. El fuego duró varias horas y los barcos japoneses se vieron finalmente obligados a alejarse hacia alta mar.

Shanghai.—En la noche del 10 de Septiembre los aviones chinos han efectuado dos ataques contra las posiciones japonesas, arrojando muchas bombas sobre los barcos de guerra japoneses que

se encontraban en Uang-Pu y en el barrio de Yang-Tse-Pu. Algunas bombas cayeron sobre la fábrica textil de Yufen, donde se guardan equipos militares japoneses. En la mañana del mismo día los aviones japoneses bombardearon el edificio de la alcaldía china de Kiang-Uan. En el sector del desembarcadero de Yokong, se libraron combates durante esa noche y todo el día siguiente. Por la tarde empezaron a desarrollarse al Sur-osete de Pao-Cgang.

Noticias diversas

Londres.—La agencia Reuter comunica que un avión faccioso lanzó varias bombas al buque inglés «Seaxter» que se hallaba cerca del puerto de Gijón sin alcanzarlo.

El Almirantazgo inglés ha confirmado esta noticia.

París.—El Comité de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista de París del Departamento del Sena et Oise, han pedido al Gobierno francés del Frente Popular, que reanude su libertad de acción para restablecer la libertad comercial con la República española, incluso la provisión de armas. El Comité de Enlace pide también una reunión de la Comisión Unificadora de los Partidos Socialista y Comunista, sin más di'cción.

París.—En la sesión del Comité Ejecutivo del Partido Radical; el Ministro de la Guerra Deladier, ha hecho las declaraciones siguientes: «No podremos admitir que la No Intervención se convierta en una trampa que conduzca a la destrucción de la libertad de nuestras comunicaciones con nuestro imperio africano, o que haga pasar una mordaza en la frontera de los Pirineos. En la vida del pueblo, resuelta a mantener su propia grandeza, va a sonar la hora en que sea necesario decir «No»

Zurich.—Las dimisiones del general Beck, jefe del Estado Mayor alemán y de Schacht, ministro de Economía de Alemania, son ciertas. Beck será reemplazado por el general Reichenan, hechura de Hitler.

Moscú.—Ayer por la tarde aterrizó el dirigible «URSS W 6» en Sverdlov, cuyo vuelo desde Moscú ha durado cerca de 35 horas. Volando sobre Krasno Ufinsk (hacia media noche), cayó sobre el dirigible un ciclón. El vuelo prueba la posibilidad de transporte normal de pasajeros por medio de un dirigible. Los dirigibles como el «URSS W 6», pueden llevar de 12 a 14 pasajeros y una tonelada de carga.

Moscú.—El Congreso Cooperativo Internacional ha votado una resolución en la que se pide la aplicación del Derecho Internacional para poner fin a la guerra de España.

Nueva York.—El «New York Times» dice que la nota del Gobierno de la U. R. S. S. ha llevado una nueva claridad a la cuestión de Mediterráneo de mostrando que el conflicto de España no es de carácter local. A diferencia de la política seguida por el Gobierno inglés, la nota da concretamente el nombre de los culpables de esos actos de piratería. «La U. R. S. S.—ter-

mina diciendo al periódico—ha obligado a Italia a ponerse a la defensiva.»

Ginebra.—El discurso pronunciado en la asamblea de la S. de N. por el camarada Negrín, ha causado buen efecto entre los assembleístas.

El discurso fué muy enérgico y sus palabras finales fueron las siguientes: «En la decisión de las reuniones de la Asamblea está puesta la mirada del pueblo y del mundo entero.»

Donativos

Recaudados por la comisión organizadora del Secretariado Antifascista de Ibiza y Formentera, para ayudar a los refugiados de ambas Islas que se encuentran en Valencia

(2.ª lista)

Ferrerías y Cala Galdana

Antonio Torres Boned, 30 pesetas; José Torres Escandell, 15; Mariano Boned Torres, 15; Vicente Serra Cardona 15; Marcos Colomar Guach, 15; Vicente Riera Torres, 15; José Marí Cardona, 15; José Boned Costa, 15; Juan Ferrer, 15.—Total 165 pesetas.

Favaritx, 2.ª batería

Mariano Ramón Juan, 15 pesetas; Antonio Tur Roig, 15; Jose Sayas, 10; Vicente Torres Marí, 15; Antonio Torres Marí, 15; Antonio Cardona Costa, 15; Pedro Riera Codo, 5; Antonio Liou friu Morla, 5; Jorge Soler Comas, 10; Guillermo Soler Serra, 10; Antonio Pascual, 10; Ignacio Totrandell, 10; Francisco Buti Juan, 15; Esteban Ruidorsa, 5; Jaime Riera, 5; Juan Fuguet, 5; Rafael Pons, 5; Guillermo Orfila, 10; Miguel Riudavets, 5; Juan Costa, 25; Pablo Riera, 15.—Total 225 pesetas.

Leed y propagad

Nostra Paraula!!

El defensor de la unidad proletaria

Imprenta Truyol.—Prieto y Caules, 9.